
会  議  録（要旨） 

会 議 名 

（付属機関等名） 
令和６年度第２回丹波市障がい者スポーツ推進委員会 

事 務 局 （担当課） まちづくり部 文化・スポーツ課 スポーツ推進係 

開 催 日 時 令和６年９月３日（火）午後２時～午後３時 20分 

開 催 場 所 丹波市立春日住民センター 大会議室 

 

出 

 

席 

 

者 

委 員 
出席委員：森島美幸、山田瑶奈、永田久美子、西山優香、平岡瑞姫、

伏田淳、髙橋典子、由良拓、石塚和彦 

指 導 者  

事 務 局 
まちづくり部 文化・スポーツ課 スポーツ推進係長 柿渕 康之 

まちづくり部 文化・スポーツ課 スポーツ推進係 細見 裕樹 

傍聴の可否 可・不可・一部不可 傍聴者数 ０人 

傍聴不可・一部不可の

場合は、その理由 

 

会 議 次 第 

報告・協議事項 

（１）「令和６年度丹波市ふれあいスポーツの集い」の開催について 

①日時について 

②参加者ついて 

③参加チームについて 

協議事項 

 (1)令和６年度｢丹波市ふれあいスポーツの集い」役割分担について 

 

(2)今後の障がい者スポーツの推進について 

 

(3)第３回丹波市障がい者スポーツ推進委員会の開催について 

会 議 結 果 

 

審議経過のとおり 
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審 議 経 過 
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【開会】 

 ・欠席3名 （酒井委員、合田委員、梅田委員） 

 

１  開   会  

 

２  開会のあいさつ  

 

３  報告事項  

  令和６年度「丹波市ふれあいスポーツの集い」について  

 

 

  (1)開催日時   令和６年 10月１日（火）       

午前９時 50分開会（午前９時 20分～受付）  

※スタッフは８時 30分～受付。  

９時 00分より打合せを行います。  

 

  (2)参加者数   一般参加者  62名  引率者  12名   

 丹波市ボランティア協会   9名  

 丹波市民生委員       12名  

 ひょうごパラスポーツ指導者協議会  5名  

 丹波市スポーツ推進委員会   調整中  

 文化・スポーツ課職員      

救護員    １名        

 

 

  (3)参加チーム   竹田小学校     2  船城小学校     1   

  （ 14チーム）  丹波市身障協    4  来古里      5   

  

          みつみ学苑     1  

丹波市民生委員山南支部  1 

 

 去年より小学生や中学生の参加チームが少ないのはなぜでしょう

か。  

 

 去年参加があった学校へは参加確認を行いましたが、理由の確認は

出来ていないです。  

 

 今後の大会運営の参考として理由の調査を行った方が良いと思いま

す。  

 

 次回の会議までに確認します。  
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事務局 

 

委員 

 

 

事務局 

 

副委員長 

 

 

 

事務局 

４  協議事項  

 (1)令和６年度｢丹波市ふれあいスポーツの集い」役割分担について  

 

 会場全体のレイアウトについて説明お願いいたします。  

 

 ボッチャと卓球バレーは体育館内でコートを半分に分けて３コート

ずつ設置して、天候が良ければモルックは柏原住民センター前の芝生

広場で行う予定です。  

  

  

 役割について、自分の役割が卓球バレーになっていますが、未経験

の競技になります。  

 競技ついて詳しい方は当日来られますか。  

 

 パラスポーツ指導者協議会から卓球バレーに詳しい方が 2名来られ

る予定ですのでご安心ください。  

 

 役員の集合を 8時 30分としていますが、よろしいでしょうか。  

 昨年度の大会で早いという意見があったので確認します。  

 

 競技の準備については、いつされますか。  

 

 事務局職員が８時前にきて行う予定です。  

 

 受付開始が９時 30分なので、９時集合でどうでしょうか。  

 

    ―委員全員同意のため９時 00分役員集合に決定―  

 

 

 役員の駐車場はどのエリアになりますか。  

 

 住民センター横の駐車場を予定しています。  

 

住民センター横の駐車場は一般利用者と当日参加チームに利用して

もらうようにして、別のエリアを使用してはどうでしょうか。  

 

 大会前に送る案内文でお伝えできるように準備します。  

 芝生広場横の丹波の森駐車場を調整してみます。  

 

 閉会後の片づけについてですが、ある程度の段取りを決めてはどう

でしょうか。  

 そのほうが早く終わると思います。  

  

事務局から指示できるようにします。  
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 閉会後の流れとしては、片づけ完了後に役員は集合して反省会をし

てから解散を予定しています。  

 

 前回大会の反省点として、参加者が使用する椅子が不足していたの

で多めに準備が必要だと思います。  

 また前日準備については、事務局職員だけでは負担が大きいとお聞

きしましたがどのようにお考えでしょうか。  

 

 前回大会より競技が一つ少ないため、負担は減ると考えているので

前日準備への役員の出役は予定せずに事務局職員で準備可能だと考え

ています。  

 

 雨天の場合はモルックも体育館内で行うため、床が傷つかないよう

に準備をお願いします。  

 

 雨天の際にはすぐに対応できるように屋内開催も想定して準備しま

す。  

 

 当日チーム受付の担当させてもらう予定ですが、作業内容を教えて

もらえますか。  

 

 チームごとに 1人の引率スタッフを民生委員とボランティア協会の

方にしてもらうことになっていますので、参加チームが来られたとき

に担当スタッフと合流して会場への移動指示をお願いします。  

 

 モルックについて天候の判断はいつされますか。  

 

 基本的には当日になりますが、前日から天候が悪い場合はそのとき

に判断します。  

 

 当日判断で準備は間に合いますか。  

 

 モルック指導をよく行っているスポーツ推進委員も来るので大丈夫

だと思います。  

 

 参加者が着替え等に利用できる施設はありますか。  

 

 体育館の入口付近の更衣室か救護室を利用してもらえると考えてい

ます。  

 当日は両方使用できるように準備しますので、使いやすい部屋を利

用いただきたいと考えています。  

 

 水分補給については自由にできるように住民センター施設管理者と

の調整をお願いします。  
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 また車椅子利用者対象の休憩エリアを設けるようにお願いします。  

 

 休憩エリアをバスケットコート裏のベンチ付近に設置するように検

討いたします。  

 

 資料の中の大会アンケートは去年と同じ内容になります。  

 改善点があれば意見をお願いします。  

 

 大会満足を 5段階で選ぶ質問項目を追加してはどうでしょうか。  

 

 質問項目の「 1週間で運動している日数」についてですが、選択肢に

0日がないので追加をお願いします。  

 また選択肢については「 1日～ 3日」のように括りを大きい方が回答

しやすいと思います。  

  

 質問項目「やってみたい競技はありますか」について自由記述にな

っているのを選択形式（過去に採用した競技等）にして、その他で選

択肢にない競技を記入する方が回答しやすいと思います。  

 

 頂いた意見をもとにアンケートの内容を修正いたします。  

 

(2)今後の障がい者スポーツの推進について  

    

 9月 14日土曜日に宝塚でパラスポーツの体験イベントがあり、私も参

加させていただく予定です。  

 このイベントではボッチャや卓球バレー・車いすバスケなど 7種目を

参加者が自由に選んで楽しむ形式になります。  

 丹波市でも土日にふれあいスポーツの集いを開催すればこれまで以

上の参加者が期待できると思います。  

 それにこれまで参加が難しかった高校生や医療センターの看護学生

のボランティアも期待できます。  

 平日開催だと参加者が限定されてもったいないと思います。  

 

 パラスポーツの普及という点では、土日開催は適していると考えま

す。  

 施設利用者は土日のイベント参加はしやすいのでしょうか。  

 

 入所の施設だと土日は職員数が少なくて、通常の業務をこなすこと

で手いっぱいな状況です。  

  外出での活動も少しずつ再開しているが、帰省等から施設に戻って

くる際には抗原検査を行っています。  

 コロナウィルス等で集団感染が発生した場合の対応ルールも整備し

ている段階です。  

 そういったことを考慮すると団体で土日イベントへの開催は難しい



5 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

委員 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

と思います。  

  

 より多くの人にパラスポーツにふれてもらうには土日開催は適して

いると思います。  

 これまで参加していた小学校からの参加はなくなるかもしれません

が、家族となど違う形で参加も期待できます。  

 平日開催だと新たな参加者は期待できないと思います。  

 

 10年程前にふれあいスポーツの集いを土日に開催していましたが、

参加者の移動手段が休日だとなくなり参加が難しいため平日に変更さ

れた経緯があります。  

 

 今後何年かかけて内容を変更していく方法もあります。  

 そのなかで参加しやすい方法を調査して検討していくことも必要だ

と思います。  

 施設によっては休日方が活動しやすいと思います。  

 

 この委員会では年間スケジュールとしてふれあいスポーツの集い開

催後の 11月に 3回目の会議をしてから次年度まで活動がないので、良い

提案があったとしても取り入れられることがないのが残念です。  

 ふれあいスポーツの集いも良い提案を取りいれながら変更を重ねて

いくべきだと思います。  

 そのなかで振り返りや情報を共有する機会を増やしていければ良い

と思います。  

 この会議でも何度か話をしていますが、丹波市のスポーツ施設のユ

ニバーサル化は進んでいません。  

 青垣のプールについてもスロープの導入を社会教育など色々な会議

で提案していますが、取り入れてもらえていません。  

 丹波市の障がい者スポーツについてどのような方向性を持っている

のか知りたいです。  

 また丹波市のパラスポーツ指導者協議会の活動についても 10年ほど

前から受講料の補助がスポーツ協会から出るようになりましたが、そ

の後の活動支援まで進んでいません。  

 障がい者スポーツ推進委員会から発信していく事で障がい者のスポ

ーツ環境が改善していくような流れを作っていかなければならないと

考えています。  

 

 行政から民間施設に対して、障がい者への配慮や対応を求められますが、行政からの

支援がほとんどない状況です。 

 先ほどのプールの話でも、この会議で提案されたあとに市の組織で話し合いが行われ

ているのでしょうか。 

 話し合いをしても会議内でとどまっていては、有意義な活動にはならないと思いま

す。 

 ふれあいスポーツの集いについても方向性をもって運営をしていかなければ、物事を
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事務局 

進めることはできないと思います。 

 それには市内に住んでいる障がい者のニーズや福祉施設関係者の意見を調査するこ

とも必要だと考えています。 

 そういった活動で得た意見や情報を考慮して障がい者スポーツを推進していく事が

大事だと思います。 

 

 貴重なご意見ありがとうございます。 

 お伝えいただいたように今後の障がい者スポーツ推進委員会で多くの意見を取り入

れるように検討していきたいと思います。 

 またふれあいスポーツの集いの運営方法についても、今後の話し合いで出た意見を考

慮して来年度以降の予算等の計画を進めて行くのでよろしくお願いします。 

 

(3)第３回丹波市障がい者スポーツ推進委員会の開催について  

   日  時   令和６年 11月 20日（水）    

   会  場   春日住民センター研修室  

 

 

５  その他  

 

 オクトーバーラン＆ウォーク 2024の実施について  

 （別紙配布したチラシをもとに事務局より実施内容を説明）  

 

６  閉  会  

 

 

 

 


